

Tentación en el arranque de la elección 2021

Alertan el INE y opositores por intromisión

POR PATRICIA RAMIREZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio el banderazo de salida a la elección 2021, donde estarán en juego la Cámara de Diputados, 15 gubernaturas, 30 Congreso locales y mil 936 presidencias municipales y alcaldías.

En su sesión inaugural, el presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, advirtió que estos comicios se dan en un marco de polarización y que hay posturas que pretenden encarnar la democracia y alientan tentaciones autoritarias.

“Esa polarización que deriva en la descalificación del otro deja de

ser democráticamente aceptable y se convierte, como decía, en el caldo de cultivo del autoritarismo antidemocrático y totalitario”, advirtió aunque sin aludir directamente a la presidencia de la República.

Agregó que en los tiempos en que vivimos hay una peligrosa tendencia a aderezar con dosis muy altas de intolerancia a los que piensan distinto.

Los representantes del PAN y del PRD, Víctor Hugo Sondón, y Angel Avila, respectivamente, alertaron sobre el riesgo de intromisión del gobierno federal y pidieron al presidente Andrés Manuel López

Obrador mantenerse al margen y respetar el proceso electoral.

“No se metan en el proceso electoral, respeten la Ley, respeten la voluntad popular, a los ciudadanos les decimos que se informen, que elijan con conciencia, responsabilidad y libertad, nunca es tarde para enderezar el camino”, declaró Sondón.

El perredista Avila destacó la tentación de utilizar a los Servidores de la Nación para hacer campaña a favor de la 4T y subrayó que el jefe del Ejecutivo hará campaña desde sus conferencias matutinas en Palacio Nacional.



Fecha 08.09.2020	Sección Nacional	Página PP-4
---------------------	---------------------	----------------

Inicia proceso electoral más grande de la historia

POR PATRICIA RAMIREZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio el banderazo de salida al proceso electoral 2020-2021, que tendrá su punto culminante el próximo 6 de junio, cuando estarán en juego 21 mil 368 cargos en disputa, entre ellos los 500 asientos de la Cámara de Diputados, 15 gubernaturas, 30 Congreso locales y mil 936 presidencias municipales y alcaldías, con lo que se reconfigurará el mapa electoral del país.

En su sesión inaugural de este periodo, el presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, advirtió que lo que está en juego en las elecciones del próximo año es la consistencia de la democracia en medio de una crisis sanitaria sin precedentes.

“Hoy inicia el proceso electoral que, en muchos sentidos será un parateguas en nuestra vida democrática, se trata de un proceso en el que se nos presenta una disyuntiva: o se refrenda la madurez de una democracia que se ha venido perfeccionando poco a poco durante 30 años y que sin duda adolece de muchos problemas y faltantes, pero que nos ha permitido la convivencia pacífica de nuestro pluralismo, o bien, se acelera la degradación de la vida pública, se exagera la polarización y la intolerancia y se continúa avanzando por el peligroso derrotero de la erosión de nuestro tejido social y democrático”, sentenció.

Tras rendir honores a la bandera en el patio de la sede central del INE, los consejeros electorales dieron inicio a la primera sesión de

este año electoral con el llamado a los ciudadanos a ejercer sus derechos y elegir a sus autoridades en un marco de civilidad.

Llamó a partidos políticos y contendientes a que respeten las reglas de la competencia, a las autoridades de los tres niveles de gobierno a que se abstengan de utilizar los recursos públicos con fines electorales y a la sociedad y sus organizaciones a que se informen, se apropien de la elección y participen el próximo 6 de junio.

“Se pondrá a prueba la madurez de la sociedad para salir responsablemente a los espacios públicos con las medidas de higiene y sanitización que permitan a todas y todos ejercer nuestros derechos políticos sin lesionar, sin lastimar, sin poner en riesgo el derecho a la salud”, acotó.

Córdova Vianello dejó en claro que hoy más que nunca las elecciones serán un respiro frente a los grandes problemas sociales que aquejan a nuestro país y la incertidumbre que trajo consigo la pandemia ocasionada por el Covid-19.

“Las elecciones son un momento de respiro, un episodio en el que todas y todos somos iguales ante las urnas, pues todas y todos tenemos el mismo e indeclinable derecho al sufragio”, sentenció.

Por su lado, el consejero José Roberto Ruiz Saldaña subrayó que el INE y los Organismos Públicos Locales deben trabajar por mitigar los riesgos de contagio en la organización y realización de las elecciones y llamó a todos los participantes del proceso electoral, de forma directa o indirecta,

a contribuir en el objetivo de contar con elecciones libres y pacíficas.

La elección del 2021 no sólo será histórica por las 32 elecciones concurrentes y la competencia de más de 21 mil cargos, destacó la consejera Norma De la Cruz Magaña, sino que marcará un antes y un después en la aplicación del reconocimiento pleno de la paridad de género y los mecanismos para prevenir, atender y sancionar la violencia política contra las mujeres en razón de género.

La consejera Carla Humprey enfatizó que 30 años de experiencia e historia respaldan a la autoridad electoral, al iniciar uno de los retos más importantes que el INE haya enfrentado en su larga historia de éxitos en el arbitraje, rectoría y gobernanza de un sistema electoral dinámico y sofisticado.

El consejero Ciro Murayama Rendón destacó que el arranque de este proceso electoral es un ancla de estabilidad en un momento de alta adversidad e incertidumbre sobre el porvenir para nuestra coexistencia colectiva; por lo que llamó a todos los actores políticos a respetar el derecho de los ciudadanos a elegir a los representantes y gobernantes en paz y libremente.



Foto: Cuartoscuro
Lorenzo Córdova Vianello.